



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Huesca, mes. 2 pesetas
 Fuera. } Trimestre. . . 6 »
 } Semestre. 12 »
 EXTRANJERO, AÑO. . . . 42 »
 NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS
 Apart. n.º 20 : Franqueo concertado
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XIII

Número 4.840

HUESCA, Jueves, 7 de Diciembre de 1933

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 75

COMENTARIOS

Lo que significa el triunfo

Cada día que pasa se evidencia más, después de la protesta electoral de las letras que fanfarroneamente puso en circulación el socialismo indígena, cuán avinagrada tiene éste la sangre, de suyo viciada con todo linaje de venenos. Sin duda se forjó ilusiones (por las cuales ha pasado la realidad adversa como los vientos fríos del otoño por los árboles, desnudados de sus hojas y arrojándolas en montones; o tenía planes de denominación inmediata que han caído al suelo a la manera que los edificios que se levantan sobre base de arena. Nos inclinamos por lo segundo. Y admitida esta hipótesis, todo cuanto se diga para ponderar las venturosas consecuencias del triunfo electoral de las derechas y los grandes méritos que han contraído quienes en el bienio republicano-socialista las han preparado para la victoria, será poco para lo que las primeras merecen ser alabadas y los segundos subrayados y por todos reconocidos.

Imaginemos que hubiese acontecido lo contrario. Imaginemos que del fondo de las urnas hubiese salido clamorosamente victoriosa una mayoría o una casi mayoría socialista. Al día siguiente de ese suceso habría sido la vida, por lo humillante y por lo oprobiosa, difícil y aun imposible para quienes no aparecieron con la marca de la internacional socialista. Los triunfadores hubiesen recabado para sí, alradamente, el Gobierno, pasando por encima del poder constitucional que en las últimas crisis aceptó soluciones políticas en las que no participara aquel partido.

Y con la ayuda directa o indirecta de los Azaña y de los Domingo hubiesen impuesto a España la soñada dictadura del proletariado, que en obra de pocas semanas nos habrían llevado a una situación semejante a la de Hungría bajo Bela Kun. Y Europa y el mundo entero habrían vuelto a recordar, si es que lo habían olvidado, lo que era el imperio de las serpientes de cascabel.

Todo eso lo han evitado con su triunfo las derechas, con sus trabajos constantes, llenos de entusiasmo y de fe, sus directores. No estamos, ni mucho menos, dentro de un paraíso. No hemos dado en ninguna tierra de promisión. Y no dejaría de incurrir en el más candoroso de los optimismos quien oiera que por el sólo hecho de haber vencido a las izquierdas hemos entrado en vías de normalidad. No decimos eso; mas sí que se ha dado un paso muy firme en el camino que puede conducir a la paz y a la concordia de los españoles, eliminando, si no de golpe y porrazo, paulatinamente, pero sin sistemáticas demoras, cuanto en estos últimos tiempos se ha hecho para flagelar y oprimir la conciencia nacional.

P.

Dios lo ha querido

Mientras los hombres se obstinan en querer ir derechos al fin que se proponen, Dios, que escribe derecho con líneas torcidas, nos sorprende a cada paso con lo que es su voluntad; bien distinta de lo que nosotros habíamos imaginado. Y unas veces se sirve de la maldad, otras de la torpeza y otras de la buena fe de los hombres como líneas torcidas que rectamente nos encaminan a aquel punto de mira del que no debemos apartarnos.

Esta es la lección personal que yo he recogido y que quisiera recoger también mis amigos, de las pasadas elecciones.

Desde el advenimiento de la República ocupé un puesto de vanguardia en la lucha contra la revolución. Tuve el honor de ser «agraciado» con la primera multa que sus hombres impusieron a los católicos españoles. Confieso que no la merecí, pero interpreté aquella equivocación del sectarismo como un signo de la voluntad Divina que me trazaba el camino a seguir. Y por él continúo, «distinguiéndome» el régimen revolucionario con nuevas multas, procesos, detenciones, y apenas alborozado el sol que nacía bajo el triple lema de «Igualdad, Libertad, Fraternidad», con una cesantía que correspondía a mis primeros pasos en la propaganda y que creo fué también la primera que decretó un ministro de la República. Naturalmente, todo ello fué más que suficiente estímulo para continuar en la «avanzada».

Llegó, porque todo llega en la vida, la defunción política de aquellos hombres que por espacio de dos años se mantuvieron en el Poder detentando la voluntad popular que, equivocadamente, les llevó, pero que estaba ansiosa de rectificar su error. Vino la convocatoria de elecciones. Y, un buen día la llamada de Madrid: «María Rosa, ¿por dónde quiere usted que la presente mos?» «Pero si yo soy antipar-

mentaria; si no creo en la mentira del sufragio universal; si aspiro a que España se salve el día que deje de celebrar elecciones generales». «No importa; en este monto el parlamentarismo nos ofrece una arma legal, y ningún católico debe, en conciencia, abstenerse de utilizarla». «Entonces presénteme donde quieran; mejor dicho, donde haga falta... donde mi nombre pueda arrastrar votos que mermen la victoria al enemigo, aunque yo vaya a la derrota». En los sitios más difíciles, en los de mayor peligro. No tengo predilección; toda España es mi Patria; en todas las regiones me conocen y a todas amo.

Al poco tiempo, aparecí encabezando la candidatura de Logroño. Por razones que ignoro, fué mi nombre eliminado después. La Prensa lo anunció en otros sitios, Orense, Almería, Gerona—rechazado en los dos primeros, retirado por mi propia voluntad en el último—. Por fin, se proclamó, figurando en último término en la candidatura de Guipúzcoa.

Y en Guipúzcoa he luchado en una magnífica campaña electoral, y en Guipúzcoa... me han derrotado. ¿Razones? Valen muy poco todas las razones humanas junto a esta otra: DIOS LO HA QUERIDO.

No quería que una mujer tradicionalista fuera al que tal vez sea el último Parlamento español. Somos, demasiado vanidosos los humanos—mucho más mujeres—, y era peligroso el polvillo liberal que allí se respira... Tal vez me hubiera infectado con el virus de los grandes debates, «quormas», «guillotinas», etcétera—todo ese juego ingenioso inventado por el parlamentarismo para distraer su engaño de verdadero pasatiempo—. Por otra parte, es muy peligrosa la «inmunidad parlamentaria». Para despreciar el peligro y no desertar de la vanguardia, no hay me-

10 AÑOS ATRAS

6 DE DICIEMBRE

En Italia produjo un pésimo efecto el informe de carácter oficial sobre el futuro Estatuto de Tánger. Todos los comentarios coinciden en señalar el mal proceder de Francia en este asunto.

O En Inglaterra se estaban viviendo horas de gran emoción ante la contienda electoral que hoy iba a resolverse entre proteccionistas y librecambistas. Los indicios parece que se inclinaban por un triunfo de los primeros.

O La Embajada de España en Londres publicó una nota desmintiendo los rumores de que en el viaje de los reyes españoles a Italia hubiese algo misterioso relacionado con la situación del Mediterráneo.

Locales:

La directiva del Club Deportivo Huesca participaba que por inconvenientes surgidos a última hora habían quedado aplazados los encuentros concertados con el Gracia para los días 8 y 9 de este mes.

EN LA AUDIENCIA

Para hoy están señaladas las siguientes causas:

Una de desacato contra G. L.; abogado el señor Retortillo.

Otra de robo, contra E. C.; abogado el señor Lacasa.

Por cosa que haber sufrido persecución por la justicia... Porque entonces se tiene una magnífica experiencia: que Dios no nos abandona nunca. Porque su mano protectora se extiende por encima de todas las injusticias.

Además, ¿qué hubiera podido hacer yo en el Congreso? En una encuesta que publicó el diario «Ahorra» aparecía mi programa parlamentario: paz social, posible convivencia de los españoles a base del patriotismo, superior a los intereses de los partidos políticos—de izquierdas y de derechas—, semilleros de pasiones, ambiciones y odios; ordenación de clases sociales mediante el establecimiento de la única posible jerarquía, que es la suprema dignidad del trabajo; unión de todas las regiones y de todos los hijos de España en un solo punto de coincidencia, en una ambición y un amor: España, la madre querida, la Patria única... su prosperidad, su grandeza y su gloria...

Es decir, que al Parlamento hubiera ido precisamente para luchar contra su farsa, para desde allí enseñar a la mujer los hilos de aquella forma, los hilos de los partidos cuyos intereses—no los de la sociedad—son los allí representados...

Dios no lo ha querido... Pero yo estoy en mi puesto, donde estaba, en la vanguardia, para seguir la misma labor: resistencia contra el poder ilegítimo, contra el parlamentarismo liberal, «sea del color que sea». Esperando la hora de sus funerales, mientras España, purificada al fin, vuelve a los moldes de su gloriosa Tradición.

Ya lo saben, pues, amigos y adversarios: al servicio de Dios y de España sigo en el frente contra la revolución.

M.ª ROSA URRACA PASTOR.
De «El Siglo Futuro»

De enseñanza

Subvenciones

Se conceden para construcción de Escuelas o por Escuelas construidas las siguientes subvenciones: al Ayuntamiento de San E-

La situación política actual como resultado de la situación económica

En estos momentos en que la vida política española cambia bruscamente, las contradicciones de las fuerzas políticas contrarias no son más que la expresión de una lucha de clases agudizada por la crisis económica.

El momento político indudablemente es grave; en estos dos últimos años en España se han visto muchas cosas desconocidas hasta ahora; se ha conocido el paro obrero en toda su fuerza, la retirada del capital, la sobreproducción.

España, con su débil capitalismo, ha visto casi por primera vez todos estos fenómenos y su frido sus consecuencias.

Esto, como es natural, le ha enseñado mucho, aunque también ha agudizado extraordinariamente las luchas sociales que presentan actualmente una crudeza extraordinaria.

Al igual de lo que ocurre en otros países más adelantados las luchas políticas han devenido luchas económicas casi en la misma proporción que en estos.

La economía es utilizada como consigna en diferentes sentidos, según los partidos.

Como consecuencia de esta situación se siente la necesidad de un plan determinado en materia de economía.

El plan de Roosevelt ha sido discutido con apasionamiento, así como los de Mussolini e Hitler.

Ciertos economistas lo esperan todo de un sistema que como por encanto pueda arreglar la situación caótica que no es más que una consecuencia de la desproporción entre las fuerzas productoras enormes y la posibilidad escasa de reparto de los productos.

Un plan de esta clase, y un gobierno que pueda llevarlo a la práctica es deseado por casi todas las que tienen comprometido algo en la economía.

Pero estos planes, ¿pueden tener éxito? Probablemente España podrá pronto contestarlo por propia experiencia.

teban de Litera, 18.000 pesetas; al de Castejón de Sobrarbe, 5.000; al de Santa Engracia de Jaca, 9.000; y al de Villanovas, 4.500.

Colocación de cursillistas

Al objeto de colocar rápidamente en propiedad a los cursillistas del 1928 y del 1931 se ha autorizado al ministro de Instrucción Pública para segregarse de las Escuelas vacantes en el año 1922, las de menores censos, en número necesario para completar la diferencia entre el de vacantes correspondientes al quinto turno y el de cursillistas en expectativa de destino.

Creación de Escuelas

Con carácter definitivo se crean de esta provincia las siguientes escuelas:

Sobresastell-Arén, mixta, a cargo de maestra; Barganuy-Arén, ídem; Azanuy, niños; Hospitalet-Barcabo, mixta, a cargo de maestro; Pardinella-Beránuy, mixta, para maestra; San Juste Fiscal, ídem, Huesca (Casa de Beneficencia) una de niños y dos de niñas; Laluega, una de niños y una de niñas, y Laluega, ídem.

Maestros cursillistas

La «Gaceta» del 5 publica la lista general de clasificación definitiva de los maestros cursillistas de la convocatoria de 1931 aprobados en el tercer ejercicio por los Tribunales universitarios de selección profesional de ingreso en el Magisterio.

La minoría de la Ceda reunió ayer para fijar su posición ante los momentos políticos que España vive

Azaña cree que debe gobernar Lerroux con las derechas durante cinco o seis meses

En Málaga unos atracadores matan al vigilante de los ferrocarriles Andaluces y no consiguen quitar doscientas mil pesetas

Madrid, 6 (11'30)

Manifestaciones de Royo Villanova

Los diputados agrarios colaborarán con el señor Lerroux

El diputado por Huesca don Antonio Royo Villanova ha hecho unas manifestaciones en el sentido de que los diputados que pertenecen a la minoría agraria colaborarán personalmente con el señor Lerroux al encargarse éste de formar Gobierno.

En cuanto a la ambigüedad que se notaba en la última reunión agraria, dijo que era una maniobra que no había de prosperar.

Añade que en la primera sesión de las Cortes los agrarios harán declaración de fe republicana.

«El Socialista» y unas opiniones de Azaña

Lerroux debe gobernar con las derechas durante cinco o seis meses

El diario madrileño «El Socialista» publica unas manifestaciones hechas por el señor Azaña. Dice éste que su opinión es que debe el señor Lerroux gobernar con las derechas durante un plazo de tiempo que bien podría ser de cinco o de seis meses.

Esta actuación provocaría una gran reacción de izquierdas en España que haría obligada la disolución de las Cortes.

Las nuevas tendrían resultados iguales a las que llevaron los diputados de las Constituyentes.

En cuanto a las revoluciones de las masas dice Azaña que no podrán nunca prosperar, pues quien tiene en sus manos los resortes del Poder triunfa siempre.

Notas de actualidad

El ministro de la Gobernación afirma que, a pesar de los bulos que corren, la tranquilidad es completa en España

El nuevo Reglamento de las Cortes

El Gobierno ha dado la encomienda de redactar el nuevo Reglamento para las futuras Cortes al señor Pérez Serrano.

La actitud de Palomo

El secretario del ministro de Comunicaciones ha manifestado a los periodistas que el señor Palomo había marchado a su finca de la provincia de Toledo.

Afirmó que el ministro no abandona el partido radical socialista independiente a que pertenece.

Sobre un rumor

Ha circulado el rumor de que al medio día iba a celebrarse una reunión de elementos de izquierda. Los periodistas, para confirmarlo, marcharon a casa del señor Casares Quiroga, en cuyo domicilio se les dijo que no estaba en casa y que comería fuera.

Al parecer se trató de una comida que hicieron juntos los ex ministros de izquierda del último Gabinete Azaña.

La tranquilidad es completa

El ministro de la Gobernación al hablar con los informadores les ha dicho que a pesar de los bulos que corren, la tranquilidad en toda España es completa.

Uno de los informadores dijo al señor Rico Avello que Largo Caballero en unas manifestaciones había dicho que las elecciones últimas habían sido malas.

El ministro respondió: —Eso no pasan de ser deformaciones hiperbólicas. Lo saben todos.

La minoría radical

Mañana, por la mañana, los diputados que integran la minoría radical se reunirán a las once en uno de los departamentos del Congreso.

La Diputación Permanente de las Cortes se reunió ayer

Esta tarde se ha vuelto a reunir la Diputación Permanente de las Cortes bajo la presidencia del señor Besteiro.

Se vió la declaración del estado de prevención en toda España acordada por el Gobierno.

Fueron aprobados dos créditos de 600.000 pesetas y otro por valor superior a los 2.600.000 para el abono de pluses y dietas a fuerzas de la Guardia civil.

Como en el orden del día no figuraban nuevos asuntos, a las siete menos veinte minutos se levantó la sesión.

El Gobierno y su posición actual

Gordón Ordás insiste en que el Gobierno se presentará a las Cortes

Mañana los señores Casares, Azaña y Domingo celebrarán una reunión para determinar la posición de las izquierdas en el momento actual.

El ministro señor Gordón Ordás ha manifestado a los periodistas que nada sabía de esa reunión. Negó que se hubieran presentado nuevas dimisiones de ministros después del señor Botella. Aun cuando se hubieran presentado las dimisiones, de modo particular, al Presidente, los demás ministros estaríamos enterados.

Afirmó, una vez más, que el actual Gobierno se presentará a las Cortes.

Hoy se celebrará la sesión preparatoria de la apertura de las Cortes

El jueves, a las siete de la tarde, se celebrará la sesión preparatoria de la apertura de las Cortes.

Ocupará la presidencia el señor Velillos por ser el primer diputado elegido que presentó su acta.

Invitará al diputado de más edad y a los cuatro más jóvenes para que formen la mesa de constitución.

Se cree que de asistir a esa reunión el conde de Romanones, a él, como candidato de más edad le corresponderá pasar a la mesa.

Se ha reunido la minoría de la C. E. D. A. Se fija la posición clara del grupo dispuesto a dar todas las facilidades necesarias a un Gobierno que sepa recoger la tendencia marcada por las elecciones

Esta tarde se han reunido bajo la presidencia del señor Gil Robles los diputados adheridos a la C. E. D. A. Han asistido noventa y ocho y hay adhesiones hasta 117. En la reunión se sostuvo un cambio amplio de impresiones en relación con el momento político español y la posición de la minoría.

Después los diputados fueron obsequiados con un ágape. El señor Gil Robles dirigió unas palabras de salutación a todos los diputados.

Sobre esta reunión, la secretaria política de la C. E. D. A. ha facilitado la siguiente nota:

El Consejo Nacional de la «Ceda», en la reunión celebrada, ha tomado los siguientes acuerdos: Primero. Celebradas ya las elecciones ha llegado a su fin la existencia de la coalición formada a fines electorales y por ello la C. E. D. A. constituye su grupo parlamentario independiente que habrá de defender en las Cortes los puntos comprendidos en su programa.

Segundo. Entiende el Consejo de la C. E. D. A. que no es este el momento para un Gobierno de derechas, y aspirando a contribuir a la solución de la necesidad que siente España que es la de normalizar la vida política sin ninguna clase de violencias, por ello dará todas facilidades necesarias a la obra de formar con una vida decorosa, un Gobierno de centro que sepa recoger la tendencia que de manera tan rotunda se ha demostrado en las elecciones y que rectifique la política sectaria y socializante.

Algunos incidentes escolares

Los estudiantes de Ciencias de la Universidad provocaron algunos incidentes al pretender que los de Derecho fuesen a la huelga por solidaridad a una protesta que están haciendo.

Algunos de los que cursan los estudios de Derecho se solidarizaron a los de Ciencias y llegaron hasta el departamento donde tiene su cátedra el profesor señor Garridez.

Se le invitó a que suspendiese la clase y como se negase a ello armaron alborotos ante la puerta. Para evitar desmanes el profesor optó por suspender la clase.

Durante la mañana las clases se dieron con bastante irregularidad.

Martínez Barrios habla con los periodistas

Ha hecho ya algunas gestiones para la formación de la Mesa de las Cortes

A las nueve y cuarto de esta noche, el jefe del Gobierno, que antes había estado conferenciando con el Presidente de la República, recibió a los informadores, a los que dijo lo siguiente:

—He dado cuenta al Jefe del Estado de las gestiones que he hecho, encaminadas a la formación de la Mesa de las Cortes.

He hablado ya con los socialistas y ahora lo haré con Gil Robles; más tarde con la Lliga.

Las gestiones que haga van encaminadas a que en la Mesa haya representaciones de todos los grupos del Parlamento.

La vicepresidencia primera será para Acción Popular.

La segunda para los socialistas; la tercera la Lliga; la cuarta para los republicanos conservadores.

Secretario primero, un radical; segundo, un socialista; tercero, un agrario, y cuarto, un republicano de los grupos de Izquierda.

Dijo también el señor Martínez Barrios que mañana se celebrará Consejo de ministros en Palacio, pero antes se reunirán los ministros en Consejo para despachar algunos asuntos pendientes.

La constitución de las Cortes. Uno de los informadores le preguntó:

—¿Opina usted que las Cortes podrán constituirse en la próxima semana?

—Hasta el martes de ella no actuará la Comisión de actas y hasta el jueves por lo menos no comenzará la discusión de las que vengan con protestas.

Claro está que si el número de actas que vienen sin reclamación es grande, se podrán constituir las Cortes.

Y entonces—añadió Martínez Barrios—yo daré un hondo suspiro, porque supondrá la cancelación del compromiso que con el país contraje al encargarme del Gobierno. Después, a descansar.

Un periodista le dijo que su descanso sería muy breve, aludiendo a que el señor Martínez Barrios será nombrado para algún alto puesto de la vida pública española.

—Pues estimaré el descanso como tal. Ya saben ustedes lo que suponen esos rumores que a diario me sirven en bandeja de plata.

Otro de los periodistas le preguntó si en las nuevas Cortes se establecerá también la semana parlamentaria.

—No sé, porque esta cuestión que a las propias Cortes afecta, aun cuando creo que sería muy conveniente para todos.

El conflicto de camareros y la actitud del ministro del Trabajo

Hoy se ha celebrado una reunión a la que acudieron patronos y obreros del gremio de camareros. No hubo manera de llegar a un acuerdo. Sin embargo el ministro de Trabajo ha dictado unas bases que una parte y otra habrán de acatar por determinado tiempo.

Mañana se abrirán de nuevo los cafés y bares.

Seis pistoleros penetran en las oficinas de los Ferrocarriles Andaluces, matando a un vigilante

Los disparos hechos por el vigilante pusieron en fuga a los atracadores que iban en busca de doscientas mil pesetas de la Caja

MALAGA.—Esta madrugada, cinco individuos armados de pistolas penetraron en las oficinas de los Ferrocarriles Andaluces, El escopetero de dichas oficinas Enrique Herrera les hizo frente, resultando herido de gravedad.

Más detalles del hecho. MURCIA.— Los que tomaron parte en el intento de atraco a las oficinas de los Ferrocarriles Andaluces fueron seis.

Tomaron un taxi en la plaza de Riesgo y se hicieron conducir a las proximidades de la puerta

de entrada de los carros de esas oficinas.

Uno de los ocupantes del coche quedó vigilando el vehículo y al chófer.

Los otros cinco pistola en mano entraron en las oficinas. En el primer departamento sorprendieron al telegrafista de la Compañía y a dos mozos.

En el segundo se hallaba el subjefe señor Aguilar y el vigilante escopetero de la Compañía, Enrique Herrera.

Este hizo uso del revólver, el cual por estar en mala condiciones no funcionó bien.

Entonces los atracadores hicieron varios disparos, hiriendo en el vientre al vigilante.

A pesar de ello, Herrera continuó haciendo disparos, hasta que los cinco sujetos se dieron a la fuga, sin poder conseguir las doscientas mil pesetas que había en la caja y en cuya busca iban.

Las heridas sufridas por Enrique Herrera eran de tanta gravedad, que falleció poco rato después.

La policía, al tener conocimiento del hecho, se puso en movimiento, encontrando el coche empleado por los atracadores y al chófer debidamente maniatado y amordazado.

Barcelona

El conflicto de los tranvías puede darse ya como totalmente terminado

La radio y los periódicos

Una comisión de las Empresas periodísticas ha estado en el Gobierno civil para protestar ante el gobernador de que las estaciones de radio den abundancia de noticias de información, con lo cual se daña a los intereses de los periódicos.

La huelga de tranvías

Hoy se han reintegrado al trabajo casi todos los huelguistas tranviarios de esta capital.

A pesar de ello las precauciones que las autoridades han puesto en juego han sido grandes.

El orden fué completo durante la jornada de hoy.

Puede ya darse como totalmente resuelto este conflicto que ha tenido a la ciudad en una inquietud extraordinaria durante varios días.

Se han practicado sesenta y tres detenidos y fueron todos menos uno puestos en libertad.

La policía está haciendo gestiones para la detención del Comité de huelga.

Atraco

A pasar anoche por la calle de Nuestra Señora del Coll José Bonet Figueras, de 36 años, practicante de farmacia, dos individuos pistola en mano le ordenaron levantar las manos y desabrochándole el gabán le quitaron 20 pesetas que llevaba y unas participaciones de lotería.

Seguidamente se dieron a la fuga.

Sobre un supuesto acto de sabotaje

Cuando a primeras horas de anoche descendía por la calle de Montaner un autobús de la línea

A llamó la atención del conductor del mismo, un auto que venía a su lado desde un largo trecho. El autobús pudo arrinconar al auto contra la acera, donde se detuvo.

Los guardias de escolta detuvieron al chófer y a un individuo que iba en el auto, el cual según los viajeros del autobús, llevaba una botella conteniendo un líquido.

Suponiendo que intentaba cometer un acto de sabotaje.

El Juzgado practica diligencias.

Provincias

Una boda

PAMPLONA.—Sin ostentación de ninguna clase, se ha casado esta mañana el aviador español Rein Loring, con la señorita Arraiga, de familia que tiene grandes simpatías en Navarra.

Un registro en busca de armas

ZARAGOZA.—La policía está realizando un registro en determinado centro sindicalista por haber tenido informes de que en el mismo hay gran número de armas ocultas. Hasta ahora no se ha terminado la investigación.

Se suspenden las clases

SEVILLA.—Con motivo de unos incidentes escolares que se han registrado en la Universidad, las clases han sido suspendidas.

Desprendimiento de tierras.—Un muerto y varios heridos

EL FERROL.—A causa de la lluvia se originó un desprendimiento de tierras en una cantera situada en Monferro, quedando sepultados varios obreros que trabajaban allí.

Resultó muerto Andrés Brejlo Casal, de 19 años; herido de gravedad, Lacio Carnero Gómez y los demás, lesionados de consideración.

Muerto en atentado

TERUEL.—Comunican de Burbáguena que cuando regresaba a su domicilio el vecino Aurelio Ramos, varios desconocidos le hicieron cuatro disparos, matándole.

Han sido detenidos tres vecinos como supuestos autores del atentado.

Robo e incendio intencionado

BILBAO.—En San Julián de Musqués, se declaró un incendio en un almacén de tejidos propiedad de Primitivo Martín. El fuego fué dominado.

La caja de caudales apareció violentada, faltando 15,000 pesetas; 13,500 pertenecían a la Caja de Ahorros de Bilbao, de la cual era delegado el propietario del almacén.

Extranjero

Audaz estafa al Tesoro

PARIS.—«Le Matin» anuncia que se ha realizado una audaz estafa al Tesoro, cobrando el premio de un millón de francos con un billete falso que llevaba un número premiado de la lotería francesa.

Horas después de haberse hecho efectivo, se presentó el poseedor del auténtico y fué entonces que se descubrió la falsificación. El billete auténtico fué pagado.

La policía efectúa pesquisas para descubrir al autor de la audaz hazaña.

Las cuestiones comerciales entre España y Francia

PARIS.—El embajador de España que visitó ayer al ministro de Agricultura, ha celebrado esta mañana una entrevista con el ministro de Comercio.

A las seis y media se entrevistó asimismo con el ministro de Negocios extranjeros.

En todas estas entrevistas ha tratado de las cuestiones comerciales pendientes en la actualidad entre Francia y España, y especialmente de la disposición administrativa que apareció el sábado en el «Journal Officiel», relativa a las frutas frescas españolas.

La representación española se esfuerza en conseguir la solución más satisfactoria para los intereses del comercio español de exportación.

Disolución de las organizaciones comunistas en el Perú

LIMA.—El Gobierno ha dictado medidas para que sean disueltas todas las organizaciones comunistas y detenidos sus directores. Esta disposición obedece a haber comprobado las autoridades que los comunistas preparaban un movimiento revolucionario para derrocar el régimen e implantar el comunismo.

Los socialistas acuerdan votar contra el presupuesto extraordinario

BRUSELAS.—Los grupos socialistas de las dos Cámaras han decidido después de larga discusión votar contra el presupuesto de gastos extraordinarios, en el que se prevé la concesión de un crédito de 750 millones para realizar fortificaciones en la frontera del Este, y atender a los gastos del utillaje de ejército en campaña.

Ola de frío

SAINT NAZAIRE.—La región está bajo los efectos de una ola de frío intenso. En algunos lugares ha nevado y el termómetro marca cinco grados bajo cero.

Una espesa capa de hielo cubre el suelo, haciendo peligrosa la circulación de los peatones e interrumpiendo la de los animales de tiro y de carga.

BERLIN.—Durante la noche del domingo al lunes los termómetros marcaron trece bajo cero en la capital. En los barrios extremos la temperatura ha descendido a quince grados bajo cero.

Esta ola de frío se extiende a toda Alemania. La temperatura más baja se ha registrado en Silesia, con 18 grados bajo cero.

VIENA.—Desde el domingo se siente un frío intensísimo en toda Austria.

El termómetro marca 12 grados bajo cero, en Viena; 18 bajo cero, en Graz; 15 bajo cero, en Klagenfurt; 13 bajo cero en Semmering.

LONDRES.—Hace mucho frío en toda Inglaterra. En el Sur del País de Gales hay más de un metro de nieve.

El tráfico de trenes por aquella región se lleva a cabo con grandes dificultades.

En Londres y otras capitales, la circulación rodada, y aun la de peatones, se hace con grandes precauciones y dificultades.

En la parte Sudoeste de la Gran Bretaña reina furioso temporal.

OLIMPIA

Viernes, 8 (festividad de la Purísima): (NO DEJES LA PUERTA ABIERTA), por Rosita Moreno y Raúl Roulien. Totalmente hablada y cantada en español.

Sábado, 9: ¿QUÉ VALE EL DINERO? Por George Brancorff. Hablada en español por dobles.

Domingo, 10: SUSANA TIENE UN SECRETO. Por Rosita Díaz Gimeno, Miguel Ligeró... Totalmente hablada y cantada en español.

Del día Siluetas de la calle

Vuelos sin motor

¡Cosas de chicos! He aquí una frase que un día y otro vino rubricando el esfuerzo de unos cuantos jóvenes que estaban empeñados en encauzar debidamente en Huesca las aficiones a los vuelos sin motor. Los primeros esfuerzos apenas si tuvieron repercusión fuera de la zona reducida en que trabajaban los entusiastas. Luego, los frutos aparecieron y la afición se expansionó y tuvo—gran aspiración colmada—un planeador que permitió ir formando a los que sentían vivir en ellos el gusanillo del dominio sobre los elementos si bien fuera cosa brevísima de duración.

Aquello que se tomó como «cosas de chicos» plasmó en una agrupación bien organizada que bajo el nombre de Aeroclub ha dado fecundas muestras de actividad.

Pero era necesario ir más lejos. Se precisaba un aparato para vuelos sin motor que marcara el último impulso de las construcciones de esta naturaleza. Vieron de Madrid unos planos: la última palabra, porque el aparato que con arreglo a estos se contruyera sería el primero en España. Y aquellos planos hijos de estudios superiores, que habían exigido una serie de cálculos delicados, limpios de errores, porque uno de éstos, aunque pequeño, era más que bastante para el fracaso de la construcción, han sido llevados a la ejecución por un joven oscense, tan modesto que acaso el sacar a un plano de justa y obligada publicidad su obra y su nombre vaya a herir su condición de hombre que, valiendo mucho, quiere pasar desapercibido, en confusión con la masa gris del anónimo. Es Paco Arnal, que al fin y al cabo, hijo de un artista, no ha hecho otra cosa, que confirmar aquel refrán de que «los tientos se parecen a las ollas».

El periodista, profano en esta clase de construcciones, siente no poder aderezar esta sección con unas fórmulas y abundantes datos que diesen al lector idea cierta de lo que este oscense entusiasta de los vuelos sin motor ha hecho. Algo maravilloso, que al más ayuno en estas cuestiones gana por completo. Ha realizado el joven constructor un verdadero alarde de preparación y talento práctico. Cuantos siguieron un día y otro su labor, al verla terminada pudieron sentir el orgullo justo sobre lo que este buen oscense ha hecho; tanto, que los técnicos formados en estudios superiores de especialización han tenido para el nuevo planeador construido por Paco Arnal—el primero de ellos en España—alabanzas grandes. La pruebas hechas han confirmado el éxito de construcción. A volar pues; y después de experimentar la emoción honda de mandar un aparato que domina a los elementos, un recuerdo de gratitud para ese oscense constructor que tan merecida tiene esta felicitación efusiva y llena de cordialidad por su éxito, que hace el amigo y periodista.

DON IMPERTINENTE.

Relación de las reses sacrificadas en el Matadero público:

Table with columns: Nombre de reses, Peso, and other details. Rows include Borregos, Carneros, Corderos, etc.

Huesca, 6 de Diciembre de 1933.

Ocasión Casa en venta, en tres pisos, patio de luces, almacenes y huerto con riego. Extensión 380 metros cuadrados. Informes, en esta Administración.

Tapicería González. Tресилlos, Camias Turcas, Calzadoras, Trabajos de encargo, Restauraciones. Coso de Galán (Alto), 67 : HUESCA

Casimiro Larrosa. Corredor de toda clase de entierros. Se encarga desde los más altos a los más bajos precios. Zalmedina, 3 HUESCA (junto al Bazar de Oriente)

A. CARDESA. Garganta, Nariz y Oídos. Ex profesor Ayudante de la Clínica de Otorino-Laringología de la F. de Medicina de Barcelona. Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6. Coso de Galán, 27, 2.º HUESCA

Suscribase a LA TIERRA

HOY, JUEVES Olimpia ESTRENO del film cómico, en español, El amor y la suerte. Con la voz de Rafael Arcos, Joaquín Montero, Juan Espín y setenta y dos artistas españoles

Teatro Odeón. Empresa S. A. G. E. Teléfono número 2. EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS. HOY, JUEVES FEMINA. Butaca de señora, 0'50. Estreno de la gran superproducción «M. G. M.», interpretada por Lupe Vélez y Walter Huston;

CONGO. Las escenas que se suceden a lo largo de este magnífico film son de un dramatismo emocionante que encierra la selva, en donde se desarrolla esta gran superproducción

Huesca y su provincia

Barbastro

Atentado terrorista

La otra noche, fueron sorprendidos por el vigilante señor Morilla que presta el servicio en la carretera de Huesca, tres individuos, que con una barrena violentaban las puertas del garage «Canut», a fin de prender fuego al depósito de gasolina. Al verse descubiertos se dieron a la fuga, sin que el vigilante los pudiera alcanzar.

Tiempo y agrícolas

A consecuencia del temporal de aguas, una densa niebla envuelve a la ciudad que ha tomado esa nota gris y triste de las provincias del Norte.

La cosecha de la aceituna satisface en general a todos los labradores.

Solemne novenario

Con inusitada solemnidad se celebra este año la Novena a la Purísima, por las Hijas de María.

Ocupa la Sagrada Catedral el elocuente orador, canónigo de la Santa Iglesia Catedral, don Mar-

celino Capalvo, quien con palabra fácil y segura inculca las virtudes que deben encarnar en toda joven cristiana.

Ordenes sagradas

Las confirió el excelentísimo y reverendísimo señor obispo «extra tempora» el domingo, en la Capilla de Palacio, recibiendo al diaconado don Antonio Coscolla Adema y don Rogelio Olivera Latre, ambos diocesanos, a quienes damos la enhorabuena.

Fiesta de la Inmaculada

El día 8 oficiará el excelentísimo y reverendísimo señor obispo en la misa conventual de la Santa Iglesia Catedral, de medio pontifical, predicando el muy ilustre señor don Ambrosio Sanz, canónigo.

Sociedad

Después de pasar una larga temporada en una de las ciudades del mediodía de Francia, ha regresado nuestro estimado amigo el muy ilustre señor don Marcelino Capalvo, director del semanario católico de la localidad «El Cruzado Aragonés». — A. de Buen.

Regimiento Infantería número 20

Este Regimiento saca a concurso el suministro de las verduras, hortalizas y frutas, para la fuerza del expresado, a partir del día 16 del actual y hasta el 31 de Enero de 1934.

Los que deseen tomar parte en él, deberán presentar sus proposiciones en papel timbrado de la clase correspondiente, acompañando los documentos que previene la Circular de 27 de Marzo de 1931 (D. O. núm. 73) y haciendo el depósito de 250 pesetas, para responder al compromiso, el que se elevará a 500 pesetas una vez hecha la adjudicación.

Las proposiciones, en sobre cerrado y lacrado, se dirigirán a la Junta Económica del Cuerpo, antes de las doce horas del día 15 del actual, que se reunirá ésta para su adjudicación.

El Pliego de Condiciones estará expuesto en la Oficina de Mayoría hasta la hora anteriormente indicada.

El importe de este anuncio será por cuenta del adjudicatario.

Huesca, 5 de Diciembre de 1933.

Almorranas Ulceras-Varices

Cura radical SIN OPERACION

Jaime Ledesma

Especialista del Hospital de la CRUZ ROJA en Enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis
ALFONSO I, 16, PRINCIPAL
Consulta de once a una
ZARAGOZA

Imprenta

LA TIERRA

Teléfono 265

Se venden treinta ovejas jóvenes con cría, y dos mulas de doce años.
Gregorio Otal. Vicién.

Almendro desmayo

Legítimos desmayos injertados de pie amargo, SE VENDEN a 50 pesetas el ciento. Razón, Modesto Naya, SENA (Huesca).

Aprendiz Se necesita, extranjero, para un comercio de esta ciudad. Ganará desde el primer día. Inútil presentarse sin buenas referencias. Informes en esta Administración.

Restaurant BAR FLOR

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz :- Huesca
Porches de Vega Armijo. Teléfono 68

Máquina de escribir

'Hispano-Olivetti'

Fabricación nacional

INFORMES:
AGENCIA LALANA
Avda. Libertad, 6 : Teléf. 185

LA TIERRA

Se vende en MADRID en el kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol, y de las Calatravas, calle de Alcalá

De interés general

La acreditadísima e importante casa industrial Chocolates Orús, de Zaragoza, continúa vendiendo en Huesca sus ricos y afamados chocolates a los mismos precios de fábrica.

Clases especiales, de sólo cacao y azúcar, desde 1'40 pesetas libra.

Clases finas, desde 1'20 pesetas. Clases económicas, desde 0'90 pesetas.

Calidades superiores en todos los precios.

Depósito exclusivo,

Confitería y Pastelería Viuda de Porta

LA TIERRA

se ha trasladado a la calle Villahermosa, número 12, principal. Teléfono número 75

Préstamos

EL BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA los facilita a los propietarios de fincas rústicas y urbanas a largo plazo y módico interés. Pídanse condiciones de los mismos y toda clase de informes y consultas a su único agente oficial en Huesca y su provincia.

Pedro M. Caballero
Avenida de la Libertad, 5, Huesca

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

Lea V. «La Tierra»

Continúa la liquidación del

Bazar Oriente

en el Coso Bajo, número 23 (Sucursal)

Ocasión única para comprar barato, herramienta y ferretería en general.

Objetos de regalo. Lámparas y material eléctrico.



MAQUINAS DE ESCRIBIR

Ventas al contado y a plazos

Piezas y accesorios para toda clase de máquinas
MARIANO PALACIO
Coso de Galán, número 51 HUESCA

MUEBLES

¡Novios!

¡Novias!

SOLIDOS ... ELEGANTES ... ECONÓMICOS

RELIGIOSAS

7 DE DICIEMBRE

Santos de hoy

Santos Ambrosio, Urbano y Martín.

Una buena oración

¿Cuál es la oración más apropiada para los días en que el sufrimiento desgasta el alma?

La súplica más apropiada para esos días de prueba es la oración del «Kyrie eleison» (Señor, tened piedad de nosotros).

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de don Manuel Montes-truc.

El Rosario de la Aurora, con motivo de la festividad de la Inmaculada, se celebrará mañana, a las seis, en la iglesia de San Lorenzo, aplicándose en unión de la santa misa, por el alma de don Matías Díez Fuentes (q. e. p. d.)

En la Catedral

Hoy, a las tres, solemnes vísperas; a las cuatro y media, matines, y después de Laudes, sobre las seis, tendrá lugar la Salve con el tradicional «Tota Pulchra».

Mañana, en esta fiesta, a las nueve y media, misa solemne con sermón por el muy ilustre señor don Antonio Crespo.

En la Compañía

Mañana tendrán lugar los cultos siguientes: A las seis y media, siete y cuarto, ocho y tres cuartos, nueve y cuarto, diez y once, misas en las que se administrará la Sagrada Comunión.

Comenzará el solemne novenario en honor a María Inmaculada, organizado por el encargado de dicha iglesia y devotos de la Felicitación Sabatina con los cultos siguientes: A las ocho, misa de comunión general con motetes y ejercicio de la novena; por la tar-

de, a las cinco y media, exposición, rosario, Felicitación Sabatina cantada y sermón.

Los sermones correrán a cargo de don Estanislao Tricas los días 8, 9, 10 y 11, de don Antonio Pueyo los días 12 y 13, y de don Silverio Maquetera los días 14, 15 y 16.

Terminada la reserva se cantará, todos los días, ante el altar de la Purísima, la Salve del P. Otaño.

El día 16, a las siete y media, se celebrará el aniversario por los asociados difuntos.

Homenaje piadoso

La benemérita y prestigiosa entidad Acción Agraria Altoaragonesa, invita y ruega a todos sus afiliados y simpatizantes, la mayor concurrencia a la comunión general que mañana, festividad de la Purísima, se celebrará en la iglesia de la Compañía, aplicando la referida comunión, al igual que en todas las capitales de España, como sentido y justo homenaje a la mujer española, por su reciente intervención en pro de los intereses de la causa católica. Igualmente quedan invitados al solemne Te Deum que en la referida iglesia se celebrará en la función de la tarde, como de acción de gracias al Todopoderoso por el feliz éxito alcanzado en la reciente contienda electoral.

Almacén de Maderas

Agustín Delplán

Depósito:
Estación Alerre (Huesca)

Regimiento Infantería número 20

Este Regimiento saca a concurso la adjudicación de la mitad de los desperdicios y mondaduras de patatas de la comida de la tropa, a partir del día 6 de Enero de 1934.

Los que deseen tomar parte en él, deberán presentar sus proposiciones por escrito, en sobre cerrado y lacrado, dirigido a este Regimiento, antes de las doce horas del día 15 del actual, que se reunirá la Junta Económica, para proceder a su adjudicación. El importe del presente anuncio será por cuenta del adjudicatario.

Huesca, 5 de Diciembre de 1933.

Rogamos a los que nos favorezcan con sus apreciables envíos, de cualquier género que sean, que los firmen, pues de lo contrario, aunque sean de gran interés, no podemos, según norma elemental periodística, darlos a la publicidad.

Lea V. «La Tierra»

ULTRAMARINOS

finos, venta de frutas. Se sirve vino a domicilio. Coso de Galán, número 40.

Estanislao Rovira

AUTOBUSES Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE
A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde.
Billetes reducidos de ida y vuelta
Encargos a domicilio

Tip. de LA TIERRA

Turismo del Alto Aragón

Sección de montaña «Peña Guara»

Esta Sociedad organiza una excursión el domingo, día 10, a CANDANCHU (Arañones) para los que deseen practicar los deportes de nieve.

El precio es de 11 pesetas los socios y 15 los no socios.

La inscripción y recogida de tarjetas se podrá hacer hasta el viernes en nuestras oficinas y pasado dicho plazo la Sociedad dispondrá de las plazas inscritas cuyas tarjetas no hayan sido retiradas.

Círculo Oscense

RESTAURANT

CUBIERTO, CUATRO PESETAS

Servicio a la carta
Platos especiales de encargo
Meriendas

SERVICIO PERMANENTE
ESPECIALIDAD EN BODAS Y BANQUETES

Dirección: José Foncillas

Contratistas de obras

Acero redondo, exagonal y octogonal para barrenos y pistoletas. Vigas de hierro, redondo para cemento armado, cubos a la italiana y galvanizados, espuestas, cunachos, carretillos de hierro, carretillos de madera a 23 pesetas uno, palas, picos, mangos, bacías de albañil, telas galvanizadas para cribar arenas y gravas y toda clase de herramientas apra obras

MUCHOS MUEBLES el que más barato vende. Todo el artículo de electricidad. Lámparas (bombillas) a 1'15 pesetas una. — Perdigon, por sacos, a 1'35 pesetas kilo (menor cantidad, a 1'40 pesetas kilo)

HIERROS : DROGAS : FERRETERIA Y MUEBLES

Joaquín Lafarga HUESCA

¡Propietarios!

Las humedades en vuestros edificios las suprimiréis en absoluto, empleando **BIANCO**

Pedid detalles en PRODUCTOS ECAS

Depositarlos exclusivos en esta provincia

Coso de García Hernández, número 39 : HUESCA

Se desean agentes en las localidades importantes de la provincia

Casa del cazador

Ofrece un inmenso surtido de Armas, como Escopetas, Rifles, Tercerolas, Pistolas automáticas (gran variedad), Revólveres TANQUE, Pistolas ametralladoras, etc., etc., y las nuevas Pólvoras y Cartuchos cargados y vacíos que ha puesto a la venta en su Expendiduría la Unión Española de Explosivos, S. A., calle de la Duquesa de Villahermosa, núm. 5

Casa de Miravé

¡Fíjese V. en estos precios!

Durante el presente mes y como beneficio al público ofrecemos

Tazas W. C.	Sanitas 1.ª	a 28 pesetas
Id. id.	Id. 2.ª	a 22
Asientos id.	esmaltados en blanco,	a 7

Aproveche V. estos precios excepcionales

Inmenso surtido en artículos de cristal, loza, porcelana, artículos para regalo, juguetería, perfumería, etc., etc.

PRODUCTOS ECAS : Coso de García Hernández, número 39

Carbón de Cok a 7'25 pesetas quintal. - AVISO EN PRODUCTOS ECAS

IDEAS

Entrefiletes de Jota

A propósito de unos artículos escritos en «Heraldo de Aragón» por don Gregorio García Arista y «Mefisto»

No sé cuántas veces leo cosas que mucho me importa que escriben unos señores defendiendo a nuestra Jota. Preguntan a unos joteritos qué es lo mejor de Aragón; que por qué cantan estilos que son de otra región? Sin duda el señor don M. «Mefisto» y García Arista no sabe que un escenario le exige mucho a un artista unas veces en Navarra otras veces en Manresa no sólo les gusta oír nuestra Jota aragonesa; el artista siempre va detrás de las ovaciones y contra su voluntad canta estilos y canciones que son de otra región; pues la Jota de Aragón es un himno nacional al decir de algún coplero en su libro en un cantar; yo creo que esto, señores, es muy preciso aclarar.

Pues como ustedes no ignoran, todos queremos ser más y aconsejen lo que quieren, todo ha de ser por demás; los primeros son primeros en querer adulterar aquellos estilos netos por no querer imitar al cantar de otro joterito que cante otro estilo igual, aunque es un llo saber el estilo natural, porque al morir sus autores murieron sin registrar ni musicar sus estilos «pa» ahora poderlos juzgar, y en cuanto a estilos modernos, según mi humilde pensar, sean de otras regiones o de una obra teatral, encuentro bien sus campañas y muy dignas de alabar, aunque yo soy un culpable, pero hay algunos más que sus valiosos consejos no los querrán escuchar; pero yo, con su permiso, me permito declarar que en Aragón hace falta una academia oficial, aunque sería mejor una en cada capital; llamar a los maestros que se dedican a enseñar, eligiendo un buen jurado y a la academia oficial; a cada maestro joterito obligarle a presentar una colección de estilos de su exclusivo cantar, que no rebasen de veinte, pues a mi juicio y pensar, nuestra Jota, «pa» ser neta, no se compone de más, pues a los demás estilos, fuera de esta cantidad

puede titularse como mercancía de pajar. Los concursos deben hacerse de una forma original: al concursante que quiera tomar parte «pa» cantar, debe exigirse que sepa, para poder concursar, esta veintena de estilos que aquel Jurado especial entre todos los maestros habrá de seleccionar. Estos estilos de Jota se deberán numerar, y el concursante, por suerte, ante el Jurado oficial, se elegirá las tres coplas que al concurso ha de cantar. Este concurso hay que hacerse uno en cada capital; primero, Huesca y Teruel, y en Zaragoza, final, y de esta forma podrían con orgullo declarar al vencedor del torneo el campeón regional. Entonces podrá decirse justa es la jota verdadera no es una jota navarra ni de una obra teatral, que son aquellos estilos que nos solían cantar aquel gran Juanito Pardo y el Royo del Arrabal.

FIDEL SERRAL

Huesca y Diciembre 1933.

Cámara Oficial de Comercio e Industria

El presidente de esta entidad señor Gascón de Gotor, nos ruega la publicación de la siguiente nota:

«Las casas extranjeras que a continuación se detallan, desean entrar en relaciones comerciales con otras españolas, dedicadas a la exportación de los artículos que se citan.

Wlatter Herrmann, Zentralstr. 7/9 Leipzig (Alemania), por azafrán y almendras.

E. Gonzáles, 30, Bd. de Noailles, Saint Just, Marsella, por avellanas, almendras, higos secos, piñones, azafrán y pasas.

Un comerciante mejicano, por gelatina comestible para la fabricación de dulces. Diríjase a la Dirección General de Comercio y Política Arancelaria, Madrid.

Suscríbase V. a LA TIERRA

Advertisement for Luis Gonzalvo Baeta, Médico especialista de Gargantas, Nasal y Oído. Es alumno interno y ex Profesor asistente de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza. Dirección: Calle de Sanja Hernández, 12. Huesca.

DE SOCIEDAD

Ayer celebró su fiesta onomástica la bellísima señorita Pilarín Arruego.

— Se encuentra en esta ciudad la encantadora señorita Pilar Ponz.

— Ha celebrado su onomástica la bellísima y simpática señorita Elvira Gil.

— También celebraron ayer sus días el pundonoroso caditán don Nicolás Agradados, y don Nicolás Garcés, considerados amigos nuestros.

— Saludamos ayer a nuestro querido amigo e importante propietario de Pueyo de Fañanás don Desiderio Liesa Rivera.

Advertisement for JULIO BATALLA MEDICO. Ha trasladado su consultorio al COSO DE GALÁN, NÚM. 41. Un telegrama de la Alcaldía.

La actitud de Francia ante la importación de nuestros productos agrícolas

Como nuestros lectores ya conocen por haber sido dada la noticia en la sección informativa de este diario, el Gobierno francés ha acordado muy recientemente reservarse la facultad de ser él exclusivamente el que conceda los oportunos permisos para las importaciones en el territorio francés de nuestros productos agrícolas.

Tal medida produce no pocos trastornos a nuestros exportadores y es una amenaza de gran restricción a la entrada de productos agrícolas españoles.

Ante esa actitud, la Alcaldía de Huesca, ayer, cursó el siguiente despacho:

«Madrid.—Director general Comercio.—Ministerio Agricultura.

Ruego V. I. rapidísimas gestiones derogación respecto España reserva Francia concesión permiso importación productos agrícolas ocasionará pérdidas irreparables nuestra economía. Salúdala respetuosamente, Sender, alcalde.»

El asunto tiene vital importancia. Así lo han comprendido los exportadores de frutas y otros artículos y se aprestan a defenderse de la medida del Gobierno francés.

Para ello han convocado a una Asamblea que se celebrará en Valencia el día 8 del mes en curso. Excitamos a los exportadores de Huesca y su provincia para que acudan a ella para unir sus esfuerzos a los encauzados ya por otros compañeros en funciones exportadoras.

Advertisement for Andrés Cavoro Casayús, Ensayadista de los Dispensarios de la Lucha Anticancerígena de Barcelona. Medicina general, Piel, Secretas. Se admiten iguales. Consulta: 11 a y 7 a y 9 M. Hospital del Morajo, 28, 1.ª planta. HUESCA.

LO QUE DICE LA PRENSA

EL DEBATE

A comentar el Gobierno que debe salir de las nuevas Cortes dedica su artículo de fondo. «Las cifras electorales, las declaraciones de los jefes políticos y el sentir nacional, dicen, de consuno, que ese Gobierno lo ha de presidir el señor Lerroux con su minoría como núcleo y principal sostén del equipo gobernante». «Reclama España de ese Gobierno, sin duda próximo, la prestación de unos servicios primarios, casi de carácter sagrado: lo primero, la restauración del orden público y de la paz material. «Será tarea inaplazable del nuevo Gobierno la pacificación espiritual, mediante la cesación de tanto agravio inferido a la Iglesia y a la conciencia del país.»

Y así continúa señalando las necesidades que reclaman atención del nuevo Gobierno y de manera preferente al facilitar trabajo a cuantos necesiten de él.

LA NACION

Dedica su fondo a hacer unos comentarios a propósito de la vida de estos días declarado el estado de prevención en toda España. Señala que esta circunstancia afecta de manera muy directa a las publicaciones diarias que han de presentar sus ediciones, una hora antes de salir a la calle, en el Gobierno civil. «Y ello—no precisa señalarlo—constituye una especie de previa censura, que ha de poner prudencia extrema en los diversos comentarios.»

«Falta pues aquella libertad de movimientos que demanda la crítica. Pero tampoco la necesitamos hoy, porque la única opción que urge subrayar y difundir es que España no puede seguir viviendo en una atmósfera de encono y de odios, que se agudiza gracias a la educación «al género» que se está dando a las masas.»

Claro está. Que se lo pregunten a Largo Caballero y Prieto, verdaderos maestros en esos menesteres.

EL SIGLO FUTURO

A raíz de la disposición gubernativa clausurando los centros tradicionalistas, publica un artículo que es viva protesta, más que contra la medida en sí, contra la irritante desigualdad de trato que se observa al compararse con el recibido por las organizaciones socialistas. Destaca la serie de discursos violentos que se han pronunciado por los hombres más representativos del partido socialista y las manifestaciones de incivildad que se han hecho en la Casa del Pueblo han hecho en Madrid en esta jornada electoral de la segunda vuelta. Y pregunta: ¿Por qué a los socialistas no se les mide con el mismo rasero que a nosotros?

Pues por eso, colega, porque son socialistas. Y éstos ya sabemos que hasta ahora constituyen una clase privilegiada.

LA EPOCA

«Ante la amenaza revolucionaria» titula su fondo de ayer. Y en

él se hacen unas consideraciones sobre la conducta del Gobierno frente a la amenaza revolucionaria. Se dice de que organizaciones que están integradas por elementos de orden, de los que habían de apoyar siempre en momentos decisivos a la autoridad hayan sido clausurados.

INFORMACIONES

Un artículo de conceptos justos pero duros, publica a raíz de la actitud de quienes estos días se están moviendo ciegos de despecho, de quienes, según han podido comprobar con los resultados electorales nada son ni nada suponen contra el país y que no se resignan a vivir en el montón anónimo.

«Pero lo que no puede tolerarse—así, tolerarse—es que, sin duda iniciados en las conspiraciones y en las maquinaciones de bajo vuelo, intenten complicar a otros elementos que podrán hallarse atidos en la zona extrema de la política, pero que han denotado hasta ahora más comprensión que sus menguadas figuras, con objeto de perturbar, impotentes para misión de más enjundia, la marcha de por sí penosa de la política nacional. No les ha bastado la votación del Estatuto catalán ni sus concomitancias con las internacionales de diverso género que pretenden controlar la gestión de los asuntos públicos de España; aspiran a hacer alarde de sus impudencias con una maniobra antipatriótica, que más pondría en aprieto a lo que aparentan hallarse adscriptos que afianzar y consolidar su gestión. Pues bien, señores aludidos: Por mucha que sea su osadía —y se la reconocemos paladinamente en el más alto grado—, la nación entera se encuentra alerta desde hace tiempo y no consentiría que un coro de despechados, que han acreditado su incapacidad al frente de los destinos públicos o al ser encargados de encauzar la cosa pública, se erigiesen en rectores, mentores y usurpadores de la vida española.»

Ya lo saben «los interesados». Aquí no les queda otra cosa que hacer que retirarse a un lugar de expiación de sus tremendos yerros y de las obras hijas del rencor que siempre les inspiró.

EL LIBERAL

A propósito de los resultados electorales, baraja sin sanción cifras y más cifras el órgano de los Busquets. Y después de sumar y restar una serie de cantidades llega a la conclusión de que el «republicanismo español tiene una muy acusada tendencia izquierdista».

Sobre todo si Azaña está al frente del cotarro. ¡Humorista que está el colega!

LUZ

A la vista de los resultados arrojados por las elecciones hacen unas conjeturas sobre el porvenir en la nueva política republicana.

Examina las soluciones que pueden formarse y dice que de

Miscelánea

Pues... ¿qué serían?

En «El Sol» de Madrid ha dicho don José Ortega y Gasset: «Los hombres que han gobernado estos dos años y que querían para ellos solos la República no eran en verdad republicanos.»

Pues... ¿qué serían? ¡Ay, vamos! Ya suponemos lo que don José da a entender que eran aquellos fulanos.

También nosotros lo sabemos, pues sobradas pruebas nos han dado de lo que eran.

Si, cualquier cosa menos... re publicanos.

No deben extrañarse

Además de Prieto, en Marzo, y Marcelino Domingo, en Junio, han sido muchos los «señores» (ahora ya no son tales) que ventan prediciendo el triunfo de las derechas en las primeras elecciones.

El 10 de Julio del corriente año se celebró en Eibar un mitin de concentración republicana, en el que todos los oradores pronosticaron la avalancha derechista con estas palabras:

El señor Mirasol, de Acción Republicana: «Es preciso ir rápidamente a la coalición de fuerzas de izquierda, pues de persistir la situación política actual existe el peligro de que la reacción avance y se extienda, con lo que se malograrían las conquistas logradas hasta ahora.»

El señor Niembro, federal: «La actuación de los socialistas en el Gobierno favorece a las derechas y dará el triunfo a Gil Robles.»

Gordón Ordás: «Estas querellas republicanas son explotadas por las derechas, que están adquiriendo fuerza gracias a la estupidez de esa conducta. La permanencia de los socialistas en el Poder contribuye al robustecimiento de las derechas.»

Todos lo veían venir. Pero nadie lo quiere ver cuando ha llegado.

Y no solamente no lo quieren ver sino que atribuyen el resultado al soborno y a la coacción.

¡Qué risa!

Legalidad socialista

La nota destacada de las elecciones ha sido la protesta de que las monjas sean sacadas para votar.

Vamos, que sólo se las permite salir en caso de incendio.

Que se las puede atacar; pero ellas no tienen derecho a la defensa.

Y que, en la democracia, el sufragio, para una clase de personas, es un intolerable cuarto voto...

todo ello se deduce que «toda esa opinión que el 12 de Abril votó en sentido anacrónico de lo que es el Parlamento, va confiando la misión de éste a un área más limitada, menos despótica».

Folleto de LA TIERRA

La República roja

Por ROBERTO W. CHAMBERS

—Es que... he perdido un... hermano... mi único amigo. —¿Le mataron? —¡Oh, no! —exclamó Juana con gesto de horror—. Es... que me temo que haya tenido que esconderse para librarse de la Commune. —Pues puede usted dar las gracias de que no se halle entre las balas y entre las granadas, como está mi hijo. Si viera usted lo que sufro... —Sí... ya lo creo. —¿Quiere usted mucho a su hermano? —No es... hermano verdadero. —¡Ah! ¡Ah! ¡Hija mía! —dijo madame Cartier con dulzura. Mientras hablaba continuaba el atroz ruido

de los fuertes, y el día avanzaba. Las dos mujeres se quedaron silenciosas. Madame Cartier estaba muy pálida también. Juana se acercó y la dió un beso en la mejilla.

—¡Dios mío! ¡Dios mío! —gimió la desconocida—. ¡Qué desgraciadas somos! —Desde la puerta de la muralla llegó una voz áspera, que gritaba:

—¡Las fuerzas que mandaba Bergeret han sido aniquiladas en Mont-Valerien!

La gente que se agolpaba en el baluarte se quedó un momento sumida en el más profundo estupor. Luego se alzó el grito de «¡Traición! ¡Traición!» Las mujeres comenzaron a agitarse, llorando y pidiendo noticias de tal o cual escuadrón o batallón. Los oficiales que había en el parapeto eran acosados a preguntas, formuladas con la mayor ansiedad, y a las cuales no les era posible contestar. Al poco rato empezaron a llegar los fugitivos de la columna de Bergeret, hablando de desastre y de traición, y antes de que hubieran transpuesto las puertas, aparecieron grandes masas de federales, aterrorizados, en revuelta confusión con caballos, carros y cañones. Circulaban espantosas historias acerca de la carnicería producida por los cañones de Mont-Valerien. Algunos decían que Bergeret había muerto, después de haberle matado dos caballos el fuego enemigo, en muchas y valientes car-

gas. Realmente era cierto que le habían matado dos caballos, pero no montándose él, sino tirando de su coche. Las noticias de la muerte de Flourens arrancaron a la multitud gritos de ira y de venganza. Los batallones que entraban corriendo, por las puertas, eran rodeados y acosados de preguntas.

—¿Dónde están los turcos? —Preguntó una voz. —¡No queda ni uno! —gritó un movilizado que venía loco de terror.

Madame Cartier se puso de pie, toda trémula. —¡Qué disparate! —dijo un oficial de la Guardia Nacional, obeso y bonachón, que se había detenido a contemplar el regreso de las tropas. ¡Que disparate! —repetía con voz campanuda—. Los turcos están perfectamente. No se hallaban en la línea de fuego, y no han tenido que correr como nosotros.

La multitud se alegraba al saber lo de los turcos, y algunos empezaron a burlarse de los batallones de Guardias Nacionales, que corrían hacia el centro de la ciudad.

De la estación telegráfica salió un soldado y pegó en la pared un despacho en el que se decía que, la victoria había sido de Bergeret y terminaba: «¡No tengáis miedo! Nuestras tropas marchan bien. ¡Bergeret «mismo» está allí!»

Esto produjo una tempestad de burlas.

—¿Bergeret «mismo»? ¿Y quién es Bergeret «mismo»? —Gritó un gollfio.

A este comentario siguió una risotada general, no de regocijo, sino de ira. Desde aquel día, el ímberc de Bergeret fue conocido en toda Francia por el nombre de «Bergeret Mismo».

—¿Victoria? —exclamó uno—. ¡Si esto es una victoria, prefiero un desastre y una derrota! —¡Qué prisa se dan a abandonar el campo de su triunfo! —gritó otro.

Madame Cartier se acercó al Guardia Nacional, bonachón, que, con tanta franqueza, había declarado su huida, y la buéca situación probable de los turcos, y le preguntó:

—¿Cómo sabe usted que no les ha ocurrido nada a los turcos?

—Porque los he visto marchar en buen orden por la carretera de Clamart. Probablemente habrán ido a unirse a las tropas del general Duval... que es un general de veras —respondió el oficial cargando su pipa con perfecta ecuanimidad.

—Sí, señora y a toda su compañía.

—¿Están en salvo?

—Le voy a pasar por el pueblo con su compañía cuando dejó de hacer fuego el fuerte.

—¿Mataron a alguien de su compañía?

—Vi muerto a un americano llamado Mc. Glone. Juana, al oír las palabras «muerto» y «americano»